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COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI STUDENTI  

DEL DIPARTIMENTO DI  

SCIENZE POLITICHE 

 

Processo verbale n. 5  della seduta del 28-09-2020 

 

Il giorno 28 settembre 2020, alle ore 10.30, in Bari, nella sala riunioni sita al II 

piano del Palazzo di Via Suppa 9, si riunisce la Commissione Paritetica Docenti-

Studenti del Dipartimento di Scienze Politiche, giusta convocazione del 24 settembre 

2020. 

Viene constatata la presenza del numero legale così di seguito specificata: 

P= Presente; AG= Assente giustificato; A= Assente 

 

 Docenti Presente Giustificato Assente Note 

1.  Calefato Patrizia X    

2.  Comei Marina  X   

3.  Parente Ferdinando X    

4.  Capriati Michele X    

5.  Scarcelli Ivan X    

6.  Romito Angela Maria X    

Partecipano alla riunione il prof. Giuseppe Moro, direttore del Dipartimento di 

Scienze Politiche, il prof. Giuseppe Cascione, in qualità di Coordinatore del Consiglio 

Interclasse subentrante (dal 1-10 c.a.), la prof.ssa Laura Mitarotondo, in qualità di Referente 

di Dipartimento per i rapporti con il Presidio della Qualità (in modalità online) e la dott.ssa 

Nicoletta Racanelli, in qualità di responsabile U.O. Didattica e servizi agli studenti.  

 

STUDENTI 
Presente Giustificato Assente 

 

Note 

7 Chiusano Michele X    

8 Dato Letizia  X   

9 Fornelli Giovanna  X   

10 Giammaria Giulia X    

11 Piscopo Andrea X    

12 Petruzzelli Federica X    
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Constatata la presenza del numero legale, la prof.ssa Patrizia Calefato, 

Coordinatore della CPDS, invita il prof. Ivan Scarcelli a stendere il processo verbale 

della seduta, che si apre alle ore 10.35. 

L’Ordine del Giorno è il seguente: 

 

1) Comunicazioni del Coordinatore della CPDS; 

2) Predisposizione Offerta formativa 2021-2022; 

3) Varie de eventuali. 

1) Comunicazioni del Coordinatore della CPDS 

Non ci sono comunicazioni. 

 

2) Offerta formativa 2021-2022: adempimenti 

Prende la parola il prof. Moro.  

Poiché entro il 30 settembre dobbiamo comunicare all'ufficio di Ateneo se 

intendiamo apportare modifiche ai nostri piani di studio, il Direttore invita la CPDS 

a confrontarsi su questa ipotesi.  

Egli ritiene di dover apportare alcuni lievi modifiche ai CdS magistrali.   

 Una prima esigenza riguarda il corso ISPI (LM-87), nella prospettiva, di 

istituire una laurea in comune con l'Università di Elbasan. Per questo è necessario 

che i due piani di studio siano compatibili e omogenei.  

L'altra esigenza riguarda la laurea in Relazioni Internazionali (LM-52) in cui 

si dovrà rendere   obbligatorio l’insegnamento di Economia internazionale.  

La proposta del prof. Moro è, dunque, riaprire l’offerta formativa delle tre 

lauree magistrali per effettuare le modifiche prospettate.  

Il prof. Moro aggiunge che si è cercato, con la prof.ssa Silletti, di ampliare 

l'ambito dell'Erasmus incoming, ma per raggiungere l'obiettivo 

dell’internazionalizzazione bisogna introdurre più insegnamenti o laboratori impartiti 

in lingua inglese. I presenti concordano.  

Per il prof. Cascione, questo lavoro di revisione, deve considerare anche 

l’interesse degli studenti nei confronti degli insegnamenti posti in alternativa e, in 

base a questo, decidere quali insegnamenti attivare. 

La prof.ssa Mitarotondo dichiara che potremmo trarre spunto per la modifica 

delle CdS magistrali dalla lettura delle SMA riguardanti l’attrattiva dei CdS 

verificando se c'è stato un incremento significativo nelle iscrizioni su questi corsi 
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dopo la nuova offerta a partire dalla coorte 2019-22.  

Secondo il prof. Moro bisogna porre mano a cambiamenti che abbiano un 

impatto significativo anche dal punto di vista comunicativo. 

Lo studente Chiusano concorda col Direttore nel sostenere che è opportuno 

valutare l'impatto “mediatico” delle proposte di modifica, insieme all’impatto che 

esse hanno sul territorio. In questo senso, la verifica annuale che viene fatta con 

sempre maggior consapevolezza è uno strumento utile per progettare interventi. 

Chiusano inoltre sostiene che i cambiamenti eventuali da apportare ai CdS 

dovrebbero tener conto anche degli sviluppi del dibattito politico fondato su 

macrotemi (come lo sviluppo sostenibile, il ritrovato senso dell'Europa, o anche la 

questione meridionale, richiamata “in vita” dal dibattito sui fondi europei), giacché 

questi cambiamenti, senz'altro, potrebbero avere un'importante ricaduta 

nell’opinione pubblica e rendere attrattivi i CdS magistrali sia per gli studenti 

provenienti da altri Atenei, sia per quelli provenienti dai nostri CdS triennali. 

Ovviamente, rileva Chiusano, per questi cambiamenti occorrerebbe una discussione 

politica, la cui sede naturale è il Consiglio di Dipartimento. Inoltre, Chiusano 

concorda sulla necessità di approfondire i rapporti con Università straniere. 

I rappresentanti degli studenti rilevano, da parte dell’utenza studentessa,  

anche una richiesta di ampliamento dell'offerta didattica nel campo del management, 

ad esempio, attivando in futuro esami opzionali su questa disciplina. 

Il prof. Cascione interviene nuovamente per sottolineare la necessità di tenere 

sempre presente sia la corrispondenza dei programmi degli insegnamenti impartiti 

nei contenuti dei CdS con i profili dei CdS stessi, sia la distinzione tra i programmi 

degli insegnamenti dei CdS triennali con quelli dei CdS magistrali.  

La CPDS, dopo ampia discussione, dà parere positivo alla revisione degli 

ordinamenti dei CdS magistrali.  

Si attendono poi le proposte specifiche di modifica che verranno dagli organi 

competenti, affinché la CPDS possa esprimere il proprio parere nel merito delle 

proposte medesime. 

 

 

3) Sopravvenute urgenti 

La Coordinatrice, prof.ssa Calefato, informa la Commissione che è arrivato 

da parte del Presidio di Qualità l'invito a scrivere la Relazione annuale della CPDS. 
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Dovrebbe essere convocata a breve, anche eventualmente online, una prossima 

riunione della CPDS per suddividere il lavoro fra i membri della Commissione. La 

riunione è orientativamente convocata per giovedì 8 alle 16.00 su Teams. 

La prof.ssa Mitarotondo ricorda che per approntare le SMA, su cui la CPDS 

dovrà lavorare, si rende necessario rivedere la composizione del Gruppo di Riesame, 

o eventualmente, istituire piccoli gruppi di lavoro articolati per CdS. 

A tal proposito, il prof. Cascione si impegna, nel prossimo Consiglio di 

Interclasse, a rivedere la composizione della Commissione Riesame esistente. 

 

Terminata la trattazione dei punti previsti all’o.d.g., il Coordinatore della 

CPDS dichiara chiusa la seduta alle ore 12.00. 

 

       Il Segretario                                             Il Coordinatore 

 F.to Prof. Ivan Scarcelli                                       F.to prof. Patrizia Calefato 


